

LA PULSERA IDENTIFICATIVA, ¿ES IMPORTANTE PARA LA SEGURIDAD DEL PACIENTE DURANTE EL PROCESO DE HOSPITALIZACIÓN?

AUTORES: Peralta Guerrero, Inmaculada. Gálvez Piles, Salomé. Castro Torres, Lidia María

OBJETIVOS/OBJETIVES

1. Conocer las ventajas que tiene la pulsera identificativa para minimizar los fallos de identificación en pacientes hospitalizados.
2. Definir los errores que se comenten debido al mal uso de la pulsera identificativa.

MÉTODO/METHOD

Se utilizó bases de datos como: Dialnet Plus, Scielo y Pubmed. Se seleccionaron 6 documentos de un total de 21. Los Descriptores de Ciencias de la Salud (DeSC) utilizados son: "**pulsera identificativa paciente**", "**brazaletes identificativos paciente**", "**sistemas identificación pacientes**".

RESULTADOS/RESULTS

OBJETIVO 1: Según la evidencia vigente, las pulseras identificativas presentan las siguientes ventajas:

- Mejorar la seguridad de los pacientes durante su estancia en el hospital.
- No suponen un gasto elevado en relación con el beneficio que aportan.
- Disminuye el riesgo de confusión y errores.
- Permite una atención más cercana.
- Es un dispositivo único e intransferible.
- Facilita la tarea de identificación a los profesionales.
- Son hipoalergénicas, cómodas y duraderas.



OBJETIVO 2: Según la literatura científica se conocen múltiples errores asociados a una inadecuada identificación del paciente:

- La identificación incorrecta de los medicamentos a administrar.
- Aplicación de diagnósticos erróneos.
- Intervenciones quirúrgicas equívocas (Confusión en el procedimiento o error en el lugar de la intervención).
- Equivocaciones en transfusiones de sangre y hemoderivados.
- Errores en la identificación de las muestras tras la extracción.
- Realización de pruebas diagnósticas no solicitadas.
- Altas a recién nacidos a familias equivocadas.



CONCLUSIÓN

Los estudios demuestran que la identificación de pacientes por medio de una pulsera identificativa no da una seguridad del 100%. Los autores afirman que esa falta de seguridad recae en factores humanos que dan lugar efectos adversos.

Una implantación eficaz de métodos universales como la pulsera identificativa es esencial aportar formación a los profesionales sanitarios para que hagan de ella un buen uso, para así mejorar la seguridad de la práctica clínica, y por tanto la calidad en la asistencia contribuyendo además en una disminución del gasto sanitario. Como línea de investigación, podíamos indagar qué formato educativo es más efectivo para una mejor formación de los profesionales de salud en la identificación correcta del paciente.

BIBLIOGRAFÍA

- Consejería de Salud. Recomendaciones de la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía. Nº 12 Identificación inequívoca de pacientes. Consejería de Salud, Junta de Andalucía; 2013 [consultada el 7 de Marzo de 2016].
- Terezinha T, Andrade LD, Bianchini SM, Rizatto TM. Identificación del paciente en las organizaciones de salud: una reflexión emergente. Rev. Gaúcha Enferm. [Internet]. 2013 Sep [consultado el 7 de Marzo de 2016]; 34 (3): 196-200. Disponible en: http://www.scielo.br/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1983-14472013000300025&lang=es